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Se há frase que marcou o rumo do
nosso casamento nestes 20 anos de
feliz união foi esta de S. Josemaria:
“Sonhai e ficareis aquém”. E de facto,
retrocedendo uns 30 anos, recordo
quando no meu primeiro dia de
aulas na Escola de Jornalismo escrevi
um texto sobre: Por que queria



seguir este curso? A minha grande
paixão, e também preocupação, era a
educação em valores na Venezuela.
Sabia que o meu país necessitava de
uma urgente educação em valores
humanos e familiares. Nesse
momento não falava de valores
cristãos nem católicos porque não
sabia o que significava Cristo e a
Igreja Católica.

Alegre, aconteça o que acontecer

Recém-diplomada conheci o meu
futuro marido. Ele era do Opus Dei
desde muito novo, e foi a primeira
pessoa que me falou de Deus. A sua
maneira de estar sempre alegre,
acontecesse o que acontecesse,
surpreendia-me muito, e eu
interrogava-me o que era que ele
tinha e a mim me faltava. Poucos
meses depois, descobri que isso que
me faltava era Deus e comecei a ir
aos meios de formação cristã que o
Opus Dei promove, sem nunca faltar



até ao dia de hoje. Passados seis
meses casámos, e aos nove meses de
casados nasceu o nosso primeiro
filho, e ano e meio depois de casar
também eu decidi ser do Opus Dei.

Um “filho” muito especial

Em relação à minha carreira
profissional, optei por me dedicar à
minha família. O meu marido tinha
uma tipografia e levava-me trabalhos
para fazer em casa (artigos,
correções de provas, etc.). E
conversávamos sobre aquele sonho
de quando éramos noivos de ter uma
revista para educar nos valores as
famílias venezuelanas. Ao nascer o
nosso terceiro filho, em 1995,
concretizámos a ideia e publicámos o
primeiro número do boletim mensal
Ler Entre Linhas. Começámos com
uma tiragem de 400 exemplares e
teve tanta saída que foi crescendo
rapidamente, à medida que cresciam
os meus filhos, tanto em idade como



em número, já que tive 6 em 8 anos.
O Entre Linhas converteu-se em
outro filho; eu encarregava-me da
redação e produção, e o meu marido
imprimia-o e distribuía-o. Foi
complicado para mim conciliar o
cuidado da casa e da família e fazer
sair o boletim todos os meses, para
mais com uma artrite que me
apareceu aos 4 anos de casada e que
tem exigido várias operações. De
cada vez que pensava que não podia
com tanta coisa chegava o fax ou o
telefonema de diversos pontos do
país pedindo mais exemplares,
porque com o boletim fazia-se muito
bem nas diversas comunidades. A
tiragem foi aumentando de 400
exemplares até chegar a mais de
cinquenta mil que atualmente se
imprimem.

Uma grande ferramenta

O boletim Leer Entre Líneas
converteu-se numa grande



ferramenta de ajuda para
professores, párocos, leigos,
missionários, etc., em todo o
território nacional para transmitir
educação humana, cristã e católica
de interesse para toda a família. 80 %
da tiragem é distribuída
gratuitamente e os leitores gostam do
seu grafismo ágil e moderno. Os
artigos tratam temas de atualidade
de uma maneira simples e dinâmica.
O Entre Líneas é distribuído em
várias reuniões do clero a nível
nacional que levam os pacotes para
distribuir nas suas paróquias.
Também se distribuem em escolas
públicas e privadas, consultórios
médicos, escritórios de advogados,
tribunais, etc.

Quando nos vemos muito
comprometidos com as necessidades
do país pensamos na frase de S.
Josemaria: “Vamos ao passo de
Deus”. Nós quereríamos poder
ajudar muito mais, mas ante as



dificuldades pomo-nos nas suas mãos
com muita fé e esperança. Ele
encarregar-se-á do resto.

Para servir a Igreja

Associando à experiência do boletim,
criámos a Fundação Entre Líneas
(que recebeu o Prémio Monsenhor
Pellín, no ano 2005) para produzir
material educativo gratuito e
distribuí-lo a nível nacional, porque
a sede do povo venezuelano nos
temas de valores e de fé é muito
grande, e sente-se a falta dar muita
formação doutrinal. Já vamos em
seis anos fazendo campanhas do
Rosário em toda a Venezuela e
fomentando a devoção à nossa
padroeira a Virgem de Coromoto.
Distribuímos folhetos da Confissão,
Mandamentos, pagelas, Catecismos,
etc. Muitos dos nossos bispos e
sacerdotes referem-nos que a
Fundação Entre Linhas se converteu
num grande apoio para a Igreja de



Caracas e da Venezuela. Sempre
pensamos no que S. Josemaria nos
ensinou sobre amar a nossa Igreja.
Em www.venezuelaentrelineas pode
aceder a parte dos nossos materiais.

Como dizia S. Josemaria, Deus
demonstra com factos reais que os
nossos sonhos sempre ficam aquém
ante as maravilhas que Ele pode
conseguir com a nossa mais pequena
ajuda. João Paulo II teve os nossos
materiais nas suas mãos e enviou-
nos uma carta animando-nos a
seguir em frente “dando o nosso
testemunho de um casal
evangelizador entre os nossos
irmãos.”

Uma grande sorte

No ano 2011 tivemos a grande alegria
de assistir à beatificação de João
Paulo II, para fazer uma edição
especial de Entre Líneas, e
conhecemos jornalistas de diferentes
partes do mundo. Depois de tantos

https://www.venezuelaentrelineas.com


anos, voltei a estar com a minha
câmara e o meu computador,
fazendo com o meu marido a
cobertura de um dos acontecimentos
de maior relevo da Igreja Católica.
Nunca o teria imaginado!

Assim continuaremos sonhando e
trabalhando, com a ajuda de Deus e
da Virgem de Coromoto, para que a
nossa iniciativa no campo da opinião
pública possa chegar cada vez a mais
gente e possamos conseguir, como
dizia S. Josemaria, “envolver o
mundo inteiro em frases que nos
ajudem a ser melhores”. Estamos
certos de que Deus se encarregará de
cumprir os nossos sonhos e muitos
mais!
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